

EDITOR:
TIP. SAN JOSÉ
Administración:
Avenida 6ª O. N.º 6
Apartado N.º 111
No se devuelven
originales

LA VERDAD

Administrador:
Antonio Hernández P.
Suscripción
mensual ₡ 1-50
Número suelto:
₡ 0-10
Teléfono N.º 438

Diario católico de intereses generales
Aparece todas las mañanas

República de Costa Rica Año II San José, martes 27 de enero de 1920 Núm. 452 América Central

El Centenario de nuestra Independencia Nacional Sugestiones para su celebración

Estamos en los precisos momentos en que Costa Rica, a iniciativa del señor Presidente de la República, se prepara para celebrar de un modo digno, magnífico y solemne y de una manera perdurable el magno acontecimiento histórico que se avecina, el primer centenario de nuestra independencia nacional, acontecimiento grandioso que ha de llenar en verdad una brillante página de nuestros fastos en todos los diversos órdenes de nuestra vida republicana de 1821 a 1921, porque en las tales solemnidades habremos de presentar al mundo todo lo poco o mucho que nuestra Patria ha ya alcanzado en el transcurso de la centuria próxima a cumplirse de vida soberana, libre e independiente.

Con tal propósito, y en el deseo de que tal celebración alcance un noble fin educativo y cultural, y que constituya también un supremo homenaje de gratitud y de respeto a los Próceres coautores de la jornada luminosa del 15 de Setiembre de 1821, es que hacemos estas breves notas a manera de sugerencias en el deseo de que pudieran servir de algo al Supremo Comité encargado por el Gobierno para preparar las próximas fiestas centenarias que deben ser sin duda un brillante torneo de cultura y de ci-

vismo, y a los que es deber prestar todo apoyo, ya las Instituciones Oficiales del Estado, los Cuerpos Municipales de la República, las Corporaciones privadas, los ciudadanos y en fin todas las energías vivas de la República en sus diferentes manifestaciones para preparar en los gloriosos días de Setiembre próximo las fiestas y solemnidades más espléndidas a que acaso podamos asistir. Con tal deseo exponemos nuestro proyecto con la única intención de que ayuden en sus trabajos a la Junta del Centenario y se nos ocurre exponerlo así: EL SUPREMO GOBIERNO; haciendo actos oficiales todas aquellas ceremonias que tiendan a la glorificación de tan magna fecha.

Promoviendo una CONFERENCIA DE PLENIPOTENCIARIOS CENTRO AMERICANOS para ver de lograr para tales días el restablecimiento de la Corte de Justicia Centroamericana que tanto prestigio dió a nuestros países del Istmo.

Promoviendo las gestiones necesarias para que sea acatado por parte del Gobierno de Nicaragua EL FALLO que dictó aquella Corte en el litigio que con motivo del tratado Chamorro Bryan le estableciera Costa Rica por afectar aquel tratado derechos inalienables suyos. Iniciando

una acción conjunta de todos los Gobiernos Centroamericanos con el fin de restituirle a LA HERMANA NICARAGUA los prestigios y valores de su legítima y amplia libertad, amenazada o puesta en peligro en razón de su actual situación con respecto a los Estados Unidos.

EL PODER EJECUTIVO por medio de sus Secretarios de Estado con una MEMORIA GENERAL que relacione y manifieste el adelanto y progreso de los diferentes ramos de la Administración Pública durante el siglo de vida soberana que se cumple.

EL PODER LEGISLATIVO. Con un estudio expositivo del DERECHO CONSTITUCIONAL de Costa Rica, desde los primeros días de la República hasta nuestra fecha de hoy.

EL PODER JUDICIAL. Con estudio de la LEGISLACION NACIONAL, cotejo y anotación de los códigos y las diferentes leyes y un plan de enmiendas y de reformas que la práctica y los avances de la ciencia jurídica aconsejen.

LA IGLESIA. Con una memoria sobre el desarrollo e influencia de la IGLESIA CATOLICA EN COSTA RICA desde la época de la independencia a nuestros días, estudio

comparativo de la misma con respecto a los demás Estados Centroamericanos en el mismo período y la promoción de un Congreso Eucarístico.

EL ATENEO DE COSTA RICA. Con la formación y publicación de una ENCICLOPEDIA COSTARRICENSE, ya propuesta por su Presidente don Ricardo Fernández Guardia, la publicación de una Bibliografía Nacional, la promoción de un gran certamen histórico literario de carácter centroamericano sobre los hombres y acontecimientos políticos de Centroamérica en el año 1821.

FACULTAD DE DERECHO. Con un estudio de DERECHO Y JURISPRUDENCIA, ciencias sociales y políticas, su desenvolvimiento e importancia en Costa Rica.

FACULTAD DE MEDICINA. Con la promoción de un CONGRESO MEDICO CENTROAMERICANO y un proyecto del Código de Sanidad.

LA ASOCIACION NACIONAL DEL MAGISTERIO. Con un estudio sobre la INSTRUCCION PUBLICA EN COSTA RICA, su desarrollo y progresos, proyecto de nuevos programas conforme los más modernos sistemas educacionales, su aplicación a nuestro medio y la promoción de un CONGRESO DEL NIÑO en la ciudad de Heredia.

De esta manera, que sin duda alguna necesita enmiendas y reparos, podrían nuestras corporaciones científicas contribuir de modo eficaz a la celebración de nuestra fecha magna, pues todo lo anotado denotaría un vigoroso esfuerzo científico, que quedará a perpetuidad como una ofrenda de la mentalidad de hoy a los hombres del mañana que siempre sabrían agradecer y apreciar.

Además de todas estas publicaciones que signifi-

REPRODUCCION

Donde quiera que yo habite, pienso primordialmente en la vida, dignidad e intereses de la Sociedad; después, me preocupó por mis intereses personales.

No puedo proceder de otro modo. Creo firmemente que en estos países existen tres agrupaciones: una, de los que más o menos erradamente se proclaman miembros pensantes de la sociedad; otra, de los que son, sin proclamarse, especuladores políticos; otra, muy numerosa, de los postergados y explotados. La vanidad y error de los primeros; la malicia y mala fe de los segundos (explotadores), me impresionan muy mal; en la postergación y explotación de los últimos hallo repugnante injusticia, entre otras razones, porque los postergados y explotados contribuyen más valiosamente que los de las primeras agrupaciones para eso que con tanta indiferencia es llamado servicio oficial y contribución de sangre..... Por la influencia de estas ideas, escribí el 30 de diciembre pasado al Pueblo salvadoreño la despedida que íntegra reproduzco:

AL PUEBLO SALVADOREÑO.

Regreso a mi hogar y te dejo. Pero no debo alejarme en silencio: mi sentimiento me impone dirigirte siquiera algunas expresiones. Estas serán de excitativa.

Si: deseo que progreses y seas feliz y respetado. ¿Cómo progresarás? Capacitándote por medio de la lectura, de la laboriosidad y de las buenas costumbres. Eres inteligente, enérgico y bien inclinado. Cultiva la inteligencia investigando en los buenos libros, en los hechos y en los objetos; cultiva la energía sometiendo a la buena fé y a la prudencia; cultiva las buenas inclinaciones acatando como a primer juez de tu proceder la conciencia recta y la dignidad, e invocando el auxilio del orden, en beneficio individual y en beneficio comunal. Sé muy celoso por estos dos beneficios. Los alcanzarás propendiendo tenaz y esmeradamente a la más perfecta unión. En esta virtud debes combatir las influencias especulativas, corruptoras y egoístas de los embusteros que de su dignidad hacen mercancía, porque prefieren el dinero, aun enlodado y ensangrentado, a la satisfacción de los deberes fraternales y cívicos conscientemente cumplidos. No te apartes de la Regla. Esta se halla en la Constitución y Leyes nacionales. ¿No las conoces? ¡Impiedad! Debes conocerlas. ¿Sabes por qué? Entre otras razones, porque en ellas debe reflejarse la soberanía popular. En el acatamiento a ellas debe fundarse el servicio oficial de los tres Po-

deres Públicos, para el cual tú, pueblo de todas categorías, contribuyes en formas varias. No seas apático: debes vigilar severamente. Cuando sea lesionada la Constitución protesta tú. ¿Por qué? porque ella es del Pueblo Salvadoreño; no es de quien la ha lesionado, con prometedor perspectiva egoísta.

Al verificar esa protesta, hazlo serenamente: la razón no necesita de apelar a LA VIOLENCIA TUMULTUOSA, que siempre daña, que pocas veces produce algo bueno. Para proceder de este saludable modo, debes cultivar el buen criterio combatiendo todo linaje de intemperancias (una de ellas la alcohólica, a la cual, por desgracia, rindes fervoroso culto). El buen criterio te señalará los ciudadanos dignos, principalmente por su elevado carácter, de ser consultados. Para no citar varios más, me limitaré a citarte, con el sombrero en la mano, a Ramón García González, Carlos Dárdano, Francisco Morán y Francisco Castañeda. Te citaría también a Manuel Inocente Morales, encarnación de la más alta honorabilidad humana, abriantada por extensa ciencia; pero pasó ya al mundo de la inconcebible armonía donde las degradantes pasiones no llevan su influencia. Aquel inolvidable varón me decía en San José de Costa Rica: «Los ciudadanos no se pertenecen: los pobrecitos, que contribuyes para ser servidos, no para ser azotados, deben vigilar por el respeto a sus derechos; los delegados del pueblo (abogados, doctores, estadistas), deben acatar con pudor y celo el juramento que pronunciaron al aceptar tal delegación: deben acatar la Constitución y las leyes nacionales, y verificar la ventura pública...» Me voy. ¡Adios, Salvadoreños! — Zenón Castro R.—San Salvador, diciembre 30 de 1919.

Verifico esta reproducción, porque creo útil su lectura para el pueblo a que con cariño pertenezco. Si se adhiere prácticamente a mis exhortativas, se salvará; de otro modo, continuará postergado y explotado, por connacionales y aventureros de fuera.

ZENÓN CASTRO R.
San José, enero 26, de 1920

Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca Rosalina C. de Cortés. Son los más aceptables. De venta en todos los establecimientos. Depósito general: 50 varas al Oeste de La Uvita.

Papel de imprenta. Acabamos de recibir de buena calidad tamaño 24 por 36 y 30 por 40 que ofrecemos a precios sin competencia. SE VENDE EN "LA INDIA"

Impuestos directos

De acuerdo con el Decreto n.º 3 del Poder Ejecutivo, publicado en La Gaceta de fecha de ayer, se proroga hasta el 31 de enero en curso el plazo para presentar sin multas las declaraciones tardías de bienes raíces y también para cancelar sin recargo alguno los recibos de impuestos de cualquier clase que se encuentren pendientes de pago en las respectivas Tesorerías.

Como el plazo es improrrogable se avisa al público su general para que haga en tiempo sus de claraciones de bienes raíces y para que efectúe la cancelación de los recibos pendientes.

Las declaraciones de bienes raíces pueden entregarse en las Gobernaciones y Jefaturas Políticas de la República para su remisión a estas Oficinas o bien puede enviarse directamente por correo.

San José, enero 15 de 1920.

Administración General de Tributación Directa.

Pasa a la 2ª página

Pinolillo el refresco ideal para las persnas de BUEN GUSTO
pídalo a la UNION INDUSTRIAL
Lado Norte del Mercado Teléfono 773 San José

Teatro TROBOL

MARTES 27 DE ENERO

2 Grandes Tandas a Precios Populares 2

Primera a las 8 p. m. La Preciosa zarzuela cómica

Segunda a las 9 p. m. La divertidísima zarzuela

EL BARQUILLERO. CAMBIOS NATURALES

Luneta o Butaca 0.50 cts.

Domingo LA PRINCESA DEL DOLLAR

Teatro MODERNO

MARTES 27 DE ENERO

Gran proyección simultánea a Precios Populares de las grandiosas series

RAVENGAR y el EL BUQUE FANTASMA

Esta noche, Episodios 13, 14 y 15 de EL BUQUE FANTASMA; 9 y 10 de RAVENGAR

Luneta o Butaca 0.25 cts.

PROYECTO

De una Sociedad Librera Centroamericana para la explotación de los ramos editorial, imprenta, librería y papelería en las cinco Repúblicas del istmo.

Junto con el folleto que contiene las bases y detalles para la formación de la Sociedad arriba indicada, hemos recibido la circular que dice:

«San José, 24 de Enero de 1920. Muy estimado señor:

Avidos de poner en práctica medios eficaces para estrechar cuanto más sea posible, las relaciones intelectuales, comerciales, industriales y agrícolas entre los centroamericanos, y siempre dispuestos a no omitir ningún esfuerzo por fomentar el UNION, hemos acogido con gusto el proyecto que expone el folleto adjunto en sus rasgos más característicos. Los detalles de la organización quedarán por resolverse en una Junta constituyente.

La Sociedad, apenas indicada su formación, ha recibido el ofrecimiento del concurso de socios que aportan una buena imprenta y una importante existencia de libros.

Para que esta reunión de las personas interesadas pueda tomar en cuenta su muy autorizada y valiosa opinión, le suplicamos se sirva honrarnos con una corta y pronta respuesta, dirigida a la «Sociedad Librera Centroamericana», Apartado 90.

En caso de que el proyecto propuesto merezca su aprobación y apoyo, tendremos oportunamente el placer de invitar a usted a la primera Junta que celebraremos en la oficina del infrascrito Luis Cruz Meza.

Con toda consideración nos suscribimos de Ud. muy attos. y S. Servidores.—Manuel Aguilar M., Francisco Montero B., Luis Cruz Meza, Ramón Rojas Corrales».

Ahora bien, la Sociedad se dedicará en GENERAL: Al comercio de libros, Artículos de escritorio, Útiles de escuela, Instrumentos de música, Obras musicales, objetos para el Culto etc. Adquirirá talleres de imprenta, Encuadernación y Fábrica de Sellos. Se hará cargo de agencias y comisiones y pedidos al extranjero.

Dará atención ESPECIAL: A la impresión, edición y venta de Libros centroamericanos, sean textos de escuelas, Literatura, Revistas, Folletos, Piezas de música etc.

Editará un SEMANARIO CENTROAMERICANO, que tratará con preferencia todo lo que favorece la UNIÓN ESPIRITUAL de los Centroamericanos, propondrá los medios

más expeditos y prácticos para realizarla, establecerá una tribuna libre para las diferentes opiniones existentes, limitándose sin embargo a lo indispensable en la discusión de partidos y personas y evitando en absoluto polémicas y ataques contra la moral y creencias cristianas, prevalentes en Centroamérica. El Semanario traerá anuncios literarios y comerciales.

La Sociedad fomentará y si es conveniente, iniciará ESTUDIOS y TRABAJOS LITERARIOS de personas competentes, consiguiendo de los Gobiernos Centroamericanos las subvenciones necesarias para su debida publicidad y propaganda.

La Sociedad establecerá AGENCIAS (por el momento, mientras los fondos disponibles permitan el establecimiento de LIBRERIAS en cada una de las cinco Repúblicas, las cuales deben distribuir cuidadosamente el Semanario y los productos literarios de la Sociedad y cualquiera otra Literatura Centroamericana cuya propaganda se confie a la Sociedad. Estas Agencias deben estar en contacto estrecho con las personas interesadas en Literatura Centroamericana de su país, trabajar activamente para que se conozca y difunda cuanto más sea posible esta clase de Lectura, deben interesar e instruir en los fines hermosos de la Sociedad a la intelectualidad y a los órganos oficiales respectivos, buscar con tacto y delicadeza entre los muchos talentos escondidos los productos literarios, artísticos o musicales [que merezcan hacerse conocer en Centroamérica y en otros países ibero americanos, estimulando con premios o publicación gratuita la producción literaria que puede servir a la idea del unionismo y a la vez honrar el nombre de Centroamérica; así las Agencias como toda la Sociedad contribuirán eficazmente a la exhibición del progreso intelectual y de la Cultura centroamericana.

La Sociedad directamente o por medio de sus Agencias, trabajará con empeño en presentar a los respectivos Gobiernos libros de textos convenientes para adoptarlos simultáneamente en las escuelas de las cinco Repúblicas, promoviendo prácticamente de este modo la uniformidad de programas y sistemas educativos en todo

Centro América.

La Sociedad compilará cuanto antes un CATALOGO detallado de toda la Literatura centroamericana existente, ordenado, según autores, títulos y materias, alfabéticamente; cada tres meses o según se requiera se agregará un apéndice—igualmente arreglado—de las novedades u omisiones desde la última publicación. Este catálogo se distribuirá personalmente entre todas las personas intelectuales de Centro América y todas las Librerías y correspondientes de habla castellana en el Exterior.

Cada una de las 5 Librerías o Agencias mantendrá abierta una OFICINA DE CANJES y una SALA DE LECTURA, en la cual se prestará toda atención a la debida publicación de lo que se refiera a los intereses comunes de Centro América, y donde, en cuanto sea factible, se establecerán CIRCULOS DE LECTURA, como en proporciones grandes existen en los centros literarios europeos.

La Oficina Central de San José de Costa Rica en primer lugar, y las otras Librerías a medida de sus fondos disponibles, sostendrán una EXPOSICION PERMANENTE de toda clase de objetos de Arte confeccionados en Centro América, como Pinturas, Esculturas, Muebles finos, Bordados, Tejidos, Modelos de Maquinaria, Planos de Arquitectura, trabajos de mano artísticos, instrumentos de música, composiciones musicales, Antigüedades, Especialidades de cada país, etc. Con la venta de tales objetos, informes sobre sus autores y nuevos pedidos, la Sociedad contribuirá eficazmente al estímulo tan necesario para cualquier artista o artesano centroamericano; si la Sociedad lograra de los respectivos Gobiernos la libre introducción de tales objetos artísticos, podría contribuir meritoriamente a que se estime mejor la Cultura Centroamericana no solo de parte de los Centroamericanos mismos, sino también ante los Extranjeros.

No dudamos que el grandioso proyecto de esta Sociedad, que bien podría ser prolijado como uno de los números de la próxima celebración del Centenario de la Independencia, encontrará la más fervorosa acogida de cuantos se interesan por el progreso cultural de los cinco estados hermanos.

Adelaida Solórzano OBSTETRICA

Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobias Solís, 175 v. al Sur del Hotel Washington.

Busque el número de mañana

CERVECERIA TRAUBE

Esta fábrica siempre ha puesto y pone tapitas nuevas sus en botellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

LA INDIA cacao Van Houten acaba de recibir

Viene de la 1ª página

carían una valiosa exposición de la cultura del país, se debe pensar en la publicación de un ALBUM CONMEMORATIVO DEL CENTENARIO, que reseñe todos los festejos, solemnidades y ceremonias, y demás actos de importancia que con tal motivo se verifiquen en toda la República.

La publicación de la obra inédita que sobre asuntos de la colonia y cuadros regionales dejó escrita el recordado hombre de letras don MANUEL DE JESUS JIMENEZ. La publicación de las obras de mayor aliento de nuestros dos más grandes artistas, los maestros Manuel M. Gutiérrez y Rafael Chaves.

Todos estos trabajos serían como si dijéramos, el contingente intelectual del país a tales festividades, aparte de que hemos de pensar también en que las fiestas centenarias deben dar comienzo con un ho-

menaje nacional de amor y de respeto a la ESPAÑA generosa e hidalga que nos trajo los bienhechores raudales de la civilización cristiana, que nos dió su sangre, y nos dió su lengua; y pensamos que ese homenaje de Costa Rica a España podía consistir en la glorificación de los tres más avanzados conquistadores, que bajo los estandartes de Castilla exploraron nuestras montañas y los tres últimos gobernadores de la colonia, haciendo colocar sus nombres, a los que debemos gratitud en PLACAS CONMEMORATIVAS que podrían colocarse en un lugar apropiado, por ejemplo en el atrio de la Catedral como recuerdos imperecederos de la deuda inmensa de gratitud que Costa Rica guarda por aquellos hidalgos caballeros y la noble nación española que los envió a nuestra tierra como heraldos de felices días.

OCTAVIO CASTRO S.

Concluirá

Ingenio La Mansión

Carlos G. Braga

Azúcar de primera de buena calidad y más barata en plaza.

Depósito Puntarenas y en San José

Sasso y Pirie.

A "un maestro viejo"

Hace días leí en un periódico, que la Escuela Juan Rafael Mora sería trasladada al Cuartel de Artillería, pero con otro nombre. Dí a la noticia la importancia de otras tantas oficinas que a diario se publican; mas al ver la pregunta que *Un Maestro Viejo* me hace, no cabe duda, que el rumor tiene fundamento.

Aunque mi parecer no tenga importancia, por estar inscrito en la lista de inválidos, no por eso dejaré de manifestar que la noticia es grave y poco meditada. Yo tuve el honor de proponer a la Junta de Educación que el cuartel cedido para escuela, llevara el nombre de Juan Rafael Mora en atención a sus grandes méritos, cuyo nombre e historia debe aprender la niñez, la juventud deducir conclusiones y todo ciudadano imitar su ejemplo. La junta presidida por don Alejandro Alvarado Quirós acogió con entusiasmo la idea y desde entonces fué llamada Escuela Juan Rafael Mora.

Más tarde fué inaugurada con toda solemnidad, con asistencia del Presidente don Alfredo González, de todas las autoridades, de la sociedad de San José que allí se dió cita, y descolaba en lugar preferente la familia del ilustre prócer. Los discursos alusivos, hicieron

justicia al *Libertador de América Central*, que sin él, la planta bruta del invasor la hubiera recorrido toda y sus niñas de rapiña, rasgarían cinco banderas para llevar a la suya una estrella más.

Juan Rafael Mora fué el Pelayo Centro-americano, no solo empezó la reconquista, sino que la llevó a cabo: sus proclamas llenas de patriotismo y de fe en el vencimiento, son modelos históricos que debe leer todo el que ame a su patria; sólo puede acercarse a ellas el 2 de Mayo de López García, y al fin por corona de su inmenso patriotismo, fué mártir por la libertad y la justicia. He ahí la figura excelsa que honra, que honra el nombre de una escuela.

La gran fiesta para la colocación de la lápida en la casa donde nació, y aquella solemne manifestación al Cementerio ¿no dicen la grandeza y valía de don Juan Rafael Mora? ¿Ha disminuido? ¿Se ha encontrado acaso, algún documento en los archivos que empañe sus méritos? No! Pues debe seguir su nombre con la Escuela que le adoptó, vaya donde quiera.

Por otra parte, el nombre de Juan Rafael Mora, no se le dió al edificio, se le puso a la Institución; y es tan claro esto, que si por un accidente, incen-

dio por ejemplo, el local quedara inutilizado, la prensa y el público dirían: la Escuela Juan Rafael Mora se ha instalado en tal parte. Luego es la Institución la bautizada; no el local, ni los directores, ni maestros; pasan, van y vienen, pero el nombre queda en pie. Cuando ahora se traslade, serán llevados todos los documentos rotulados con el nombre de Juan Rafael Mora; el sello, el retrato, el estandarte bordado por las maestras, en una palabra, la Escuela será trasladada con su nombre y mobiliario a trabajar a otro local y se llamará como antes.

La Junta de Educación que puso el nombre ¿en qué se fundará para anular aquel acuerdo y sustituirle por otro? El caso es grave. Suprimir el nombre de la Escuela para dar lugar a otro, es una ofensa a la historia, al agradecimiento y a la familia del ilustre Presidente que fué invitada a la glorificación, haciéndola derramar lágrimas de cariño y de gratitud; y hoy se la hace llorar por la ofensa inferida a quien salvó y dió la vida por la patria.

La Escuela Juan Rafael Mora debe conservar su nombre. Es deuda nacional.

Una observación. Al sostener este punto no lo hago por mera oposición a los que hayan propuesto el cambio. No lo hago porque haya consecuencia, y además, porque se pueden armonizar las dos tendencias. Hay en San José escuelas señaladas todavía con número; llévase allí el nombre que desean; o también creese una nueva, puesto que no caben los niños en las actuales; elijase un punto en la población en donde escasean y pidiendo ayuda a la Junta de Educación y al señor Presidente electo será fácil, solucionar este caso, evitando así comparaciones odiosas.

Dispense, *Maestro viejo*, me haya hecho algo largo, pero debía razonar mi parecer, aunque de mala manera; las ideas se aglomeraban y me costó trabajo concretarlas; mas si esto no es bastante, inicie Ud. una encuesta de historiadores y patriotas; para que la opinión pública falle en justicia.

A. OROZCO

Heredia, enero 25.

Proverbios Orientales

—Lo que está escrito no se borra.

—Al pájaro ciego Dios le hace el nido.

—Más vale el huevo de hoy que el pollo de mañana.

—La palabra es plata; el silencio, oro.

—Mil amigos es poco; un amigo, mucho.

—A la corneja sus hijos le parecen ruiseñores.

—El fuego, aunque salga de madera de sándalo, siempre quema; el malo, aunque venga de noble linaje, siempre es malo.

—Todos, aun los enemigos, tienen derecho a nuestra hospitalidad; el árbol no rehúsa su sombra ni aun al que viene a derribarlo.

FARMACIA GRILLO

NUESTROS PRODUCTOS: son de la mejor calidad, todos calculados en los últimos cambios.

NUESTRA CLIENTELA: se aprovechará de nuestra experiencia en el ramo de la FARMACIA.

No haga sus compras sin visitarnos antes, que de seguro sacará algunas ventajas. El esmero con que atendemos dirá de nuestro propósito en agradar al público consumidor.

50 VARAS AL NORESTE DEL MERCADO

GRILLO HERMANOS
FARMACEUTICOS Y DROGUISTAS

ECOS DE SANTA MARÍA FIESTA PATRONAL

Ya se iniciaron los preparativos para celebrar nuestra gran Fiesta Patronal. Por doquiera se observan movimientos y se escuchan comentarios: unos hablan de la "Gran Velada" que se dará, otros del gran turno, de la enramada, de la ovación, otros dicen "yo afojo el pollo pero que venga la muy competente filarmónica de Escasú y el simpático don Benjamín Herrera su director" El activo y respetado mayor-domo de Nuestra Señora de la Cueva Santa, don Delfín Agüero B., no omite esfuerzo alguno para darle a la gran fiesta la mayor lucidez. Pronto se verán los programas que fueron nitidamente impresos en la tipografía de San José.

Saludo

Se lo presentamos muy atento al señor don Saturnino Gómez y familia, quien vino a hacerse cargo de el trabajo de la construcción y dirección del vestíbulo del Iglesia. La torre llevará una altura de 23 metros y será un trabajo artístico y monumental. Nos complace manifestar que el trabajo va muy adelantado y que hay en caja la suma de \$5.000. ¡Adelante marienses, Dios está con nosotros!

Unirán su suerte

Detestando la vida solitaria y aburrida de los solterones; próximamente unirán su suerte los jóvenes don Matías Elizondo y señorita Eva Retana, don José Picado y señorita Elodia Ureña, don Isaac Arias y señorita Anita Abarca. Jóvenes dichosos y amigos míos: que en la senda nueva que hoy iniciais crezcan flores hermosas y de ellas brote la felicidad y sea vuestro camino iluminado con la inextinguible luz de la bendita estrella de la fe. Yo deseo que el cielo llueva sobre vosotros interminable felicidad.

Aclaración

Mis artículos que publique en "La Verdad" siempre irán firmados, o con el seudónimo de Carlitos o Corresponsal. Detesto las cuestiones personales y no quiero ejercer el papel de esbirro como ciertos individuos que le dirigieron un telegrama a don Hernán Fernández G. como si este respetable caballero no supiera ya, por medio de la justicia, quienes son los responsables del crimen de Buenos Aires.

Y el que está limpio que arroje la primera piedra.

EL CORRESPONSAL

Santa María, enero 4 de 1920.

LOS TRES MEJORES ESPECIFICOS DE FAMA MUNDIAL ELIXIR ESTOMACAL * DINAMOGENO * PURGATINA

DOCTOR Y FARMACEUTICO, R. SAIZ DE CARLOS

EL ELIXIR ESTOMACAL

Cura prodigiosamente, en corto tiempo, la Dispepsia. Organiza el estómago, haciendo desaparecer la Gastralgia, la Flatulencia, la Enteritis, la Diarrea.

MADRID, ESPAÑA

EL DINAMOGENO

Cura la Neurastenia, desapareciendo completamente la debilidad y el agotamiento del cerebro, postrado a consecuencia del mucho trabajo intelectual o físico, o por los placeres exagerados y demás abusos.

LA PURGATINA

Remedio verdadero para el Estreñimiento, Purgante sin igual, porque sus efectos ni causan náuseas, ni dolor de estómago.

PIDANSE EN LA BOTICA FRANCESA, BOTICA ORIENTAL, BOTICA NACIONAL y NUEVA BOTICA DE SAN JOSÉ

Depósito **ALSINA Y PEREZ MARTIN,**

IMPRENTA ALSINA

ECOS DE GRECIA

Se ha puesto en práctica aquí el nuevo sistema de construir destruyendo... se destruyen casas en un punto para armarlas en otro, y varias se llevan sus dueños para el campo, mientras tanto es grande la escasez de habitaciones de alquiler que existe en esta población.

Seis poylots de calicanto se han construido en estos últimos días en el parque, a la orilla de la arena, y otros se harán en el interior del mismo. Bien por el nuevo Municipio que está dispuesto a hacer algo por el ornato de la ciudad, y por el señor Jefe Político que no demora en ejecutar los acuerdos del Ayuntamiento.

Don Antonio Rigóni principiará en breve la construcción de un teatro, al cual piensa dotar de todas las comodidades del caso, como ya lo exige un centro como éste. Ojalá pronto esté en explotación.

Se hace necesario el riego de calles, y de los árboles del parque, antes que

se arruinen del todo; para eso debe nombrarse un empleado, que se dedique a esta tarea diariamente.

Enferma de bastante cuidado, ha estado la estimable señora doña Oliva de Vega. Que pronto restablezca son nuestros deseos.

De temporada en ésta se encuentran las señoras Elisa y Delfina Porras.

En el próximo mes de febrero unirá su suerte don Roberto Quirós con la estimable señorita Consuelo Maroto. Anticipámonos nuestros parabienes.

Don Franco Cruz Hurtado está constauyendo casa para establecer su grandísima tienda de calzado, telas y aborrotos.

La Botica Nueva de don Juan Morera, fué comprada por los señores don Luis Ramírez y don Humberto Zamora y se le nombra ahora la "La Violeta."

Corresponsal Especial

El barquillero y Cambios Naturales

De preciosas zarzuelas de género chico que harán pasar un rato delicioso a los asiduos concurrentes a las tandas del TREBOL que hoy tiene atracciones insuperables con esas dos zarzuelas que harán desternillar de risa al más serio.

EL BARQUILLERO es a nuestro juicio una de las más bellas obras españolas pues tiene toda la gracia y la sal de la tierra de María Santísima, está admirablemente bien combinada la parte melodramática del asunto con los chistes finos y decentes y con trozos de música de mérito indiscutible. Para dar mayor realce a la obra se ha hecho cargo de las partes de protagonistas las triples Cidoncha y Lasauca y el popular Enrique Martínez. Saldrá admirablemente.

En segunda tanda subirá a escena la soberbia zarzuela en 1 acto y 3 cuadros titulada Cambios Naturales, preciosa obra que divierte de verdad y que ahora saldrá muy bien porque se ha hecho un cuadro admirable. CAMBIOS NATURALES es algo tan bello que no debe dejar nadie de verla.

Cincuenta céntimos Luneta o Butaca costará nada más cada tanda.

Habrá alguien que deje de ir al Trébol esta noche?

MARITIMAS

Limón

A las 9 a. m. ancló procedente de Bocas del Toro con 10 horas de travesía la lancha costarricense Vanguardia de... 18 tons, 8 tripulantes, Cap. Walter Pasajeros: F. P. Mc Guinness S. Racharach y Arturo Duncan. Carga 12 bultos. Sin correspondencia consignado a Maduro y Sone.

Ayer a las 2 p. m. zarpó con destino a Nueva York el vapor americano Pastores de 4552 tons, 156 tripulantes Cap. Smith, pasajeros 122 en tránsito, carga 46356 racimos bananos,.... 1218 sacos café, 600 sacos azúcar, 14 piezas cilindros de mo lino, 8 bultos pieles venado, 197 cajas naranjas, 33 cajas grape fruit 352 trozas balsas y lote de madera cocobolo. correspondencia 16 sacos. Despacho por la Uud.

A las 8 a. m. ancló procedente de Puerto Colombia con 2 días de travesía el vapor Italiano Sardegna de 3225 tons. 190 tripts Cap. Macaluso. Pasajeros: Hugo Scaglietti, Demonic Delcore, Pedro Waltz, Pascual Telline, Arnoldo Telline, Pedro Brunetti, Ziro Rastelli, Roberto Rossi, Ricardo Delvó, Domingo Frascino, Arturo Shieklisch, Federico Pick, Francisco Cosenza Dr. Eduardo Uribe, Rafael Insignares, y señora y 3 niños. Maria y Regina Morales y Campo Elias Palacino. Carga 213 bultos con 13 tons. Correspondencia 6 sacos 3 paquetes 1 cesta y 135 paqts. Consignado a Mac & Sons. El Cap. Pto. Juan Romagosa S.

Producto de un turno

Estamos informados de que el turno que el domingo se verificó en Cartago a beneficio de los trabajos de reparación de la capilla de María Auxiliadora, fué coronado por éxito brillante. Hasta hoy los donativos ascienden a unos dos mil colones y quizá se alcance la suma de tres mil colones, pues aún falta conocer los respaldos de rifas y donativos de algunos distritos distantes.

Mucho nos place resultado tan halagüeño que permitirá a los P. P. Salesianos mejorar su bella capilla.

L VINOS CHILENOS !!
A TINTO Y BLANCO de la MEJOR CALIDAD
M JAMONES, SALCHICHON SALAMI
A CHORIZO EXTREMEÑO
R QUESO
I PATAGRAS
N
PASAS,
CORINTAS Y SULTANAS
FRUTAS EVAPORADAS
UN INMENSO SURTIDO ACABAMOS DE RECIBIR

CORTE PLENA

Sesión de ayer

Habiendo las Salas de Apelaciones concedido permiso al Juez de Primera Instancia de Liberia, Br. José Miguel Vargas Solís, para separarse de su puesto hasta por un mes, a contar del día de mañana, se nombró para Juez interino al Br. Alfredo Saborío Montenegro.

Se admitió al señor J. Ricardo Arguedas Loaiza su renuncia del empleo de escribiente de la Sala de Casación, y en su reposición se nombró al señor Francisco Salazar Guardia.

Se aprobó el nombramiento del señor Vital Murillo Esquivel para el destino de escribiente de la Alcaldía del cantón de Poás, por tres días.

Se autorizó para cartular, conforme a la ley, al Alcalde propietario del cantón de Santa Bárbara, señor Raúl Cortés Ramírez.

Fué designado por la suerte el Conjuer Lic. Tobías Gutiérrez Valverde para conocer en Sala Segunda de Apelaciones de la acusación establecida por el Lic. Víctor Guardia Quirós y Luis Uribe contra el Juez Primero Civil de esta provincia, Lic. Víctor Vargas Quesada, por prevaricato, en lugar del Conjuer Lic. Víctor González Flores.

No habiendo aceptado el

Br. José Cordero Zamora el cargo de Alcalde Primero suplente del cantón central de Heredia, se nombró para el mismo al Br. Víctor González Flores.

También fué designado por la suerte el Conjuer Lic. Manuel Francisco Jiménez Ortiz para conocer en la Sala Segunda, en vez del Conjuer Lic. Alberto Echandi Montenegro, de la causa seguida con motivo de la catástrofe del Cariari.

Gazapos del "Diario de Costa Rica"

1º—Llama Junta Edificado a lo que es Junta Calificado. Vaya don Sergio, los maestros no se edifican sino que se califican.

2º—Don Alejandro Mena no es comerciante sino casero o arrendatario de casas, lo cual si bien es una actividad económica dista mucho de ser comercial.

3º—El colmo de un rotativo tan bien servido es anunciar el estado grave de una estimable persona fallecida, y eso que el doliente es cronista social del propio periódico. Y si la falta se le escapó a la mesa de redacción, qué hacían el corrector de pruebas y hasta los cajistas?

Noticias del Exterior

Por 25 años dominarán los rojos Declaraciones de un cardenal sobre el bolchevismo y maximilismo y matanzas rojas

Roma.—Según informaciones que publica el periódico "Isvestia", órgano bolcheviquista que ve la luz en Moscú y que acaban de recibirse en esta capital, durante los primeros tres meses del año que expira catorce mil personas perdieron la vida de orden del comité extraordinario que funciona en la vieja capital del antiguo imperio de los zares.

El gobierno polaco ha dispuesto que todo su ejército se ponga en camino hasta la frontera, a fin de constituir una barrera a la expansión del bolchevismo por la occidental de Rusia. Esta noticia ha sido publicada por "Il Correire d' Italia" y consta en una entrevista que a ese diario ha concedido el cardenal arzobispo de Varsovia, monseñor Karkawski. Mas este prelado creé que las huestes de Polonia son demasiado débiles para contrarrestar la presión del este.

El cardenal agrega que el bolchevismo no ha sido apreciado debidamente, ni aun por los socialistas, los cuales

confunden el bolchevismo con el maximalismo, que son bien distintos, pues mientras el segundo tiene un programa de gobierno que aspira a asegurar la realización de las reivindicaciones del proletariado, el bolchevismo no ofrece una tendencia definida, es su programa negativo y se reduce a destruirlo todo, semejando en esto al antiguo nihilismo de los siervos de la Rusia imperial. Cree el cardenal que el bolchevismo tiene otro ideal que la brutal ceguera de la ignorancia, como lo pueba una de las más comunes exclamaciones de los bolcheviquis: "Abajo quienes sepan leer y escribir."

El prelado dice que Francia e Italia comprenden claramente la situación de Polonia, pero que la Gran Bretaña no parece comprenderla igualmente. Nosotros tenemos nuestras fuerzas militares sobre la frontera oriental, pero ellas solas no son suficientes para oponerse a la Rusia bolcheviqui, cuyo poder no nuestro signos de agotamiento.

Opina el cardenal que el estado de anarquía y desgobierno de Rusia no terminará antes

AFRECHO de TRIGO

ACABAN DE RECIBIR

:: Tomás Fernández y Hno., LA INDIA ::

TELEFONO 198

MARCA INSUPERABLE

A LOS

PRECIOS MAS BAJOS de PLAZA

HARINA MARINA

UNICO IMPORTADOR

EDUARDO CASTR S.

Telefono 584

Apartado 979

MANUEL MADRIGAL Q.

Se ha establecido de nuevo en su antiguo local, frente al Palacio de Justicia, donde ofrece a su numerosa clientela un surtido de mercaderías recientemente importadas a los

Precios más bajos de plaza

ALMACÉN

DE

RAMON MADRIGAL E HIJOS

EL SURTIDO MAS GRANDE DEL PAIS

Grandes ventajas para los comerciantes

Ventas al por mayor

Avisos de ocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

Lotes en venta para agricultores

Terrenos propios para cultivos de caña de azúcar, maíz, arroz, frijoles, yuca etc. en San Pedro de Puriscal a hora y media de la estación de Hacienda Vieja. (Pacífico).

1er. Lote. 238 manzanas de terrenos planos, con agua para riego y fuerza motriz. Dos casas; una para comercio. Trapiche para bueyes, implementos agrícolas, un lote de maderas de cedro pochote, caoba, amigo, maderas blancas guanacaste, maria-etc ganado vacuno y caballar. Potrero y repasto.

Otros lotes de 28, 70, 72.62, 110 y 270 manzanas respectivamente. Pueden venderse todos o separadamente. Informes: Dr. Teodoro Picado. Ap. 477 en San José, o el Licdo. Fernando Jiménez en la finca.

Atención

OJO HORTELANOS. Hermosa huerta en producción junto con una bonita casa de habitación contra temblores, tubería y acequia, se vende a precio económico. Razón Librería Española

Se vende un caballo retinto de muy buena andadura, propio para silla de señora, Informar MARIANO DURAN. Sexta Avenida. Este.

Se necesita en la barbería "Palace" un muchacho limpio, botas, útil presentarse sin buenas recomendaciones

COMPRO una romana y vendo una Caja Registradora pequeña totalizadora. "Panadería la Libertad" 100 varas al sur de Catedral.

VACAS FINAS.—Excelentes lecheras. Se venden.—Pueden verse de 7 a 5 p. m. en "La Inocencia" alto Estación Atlántico.

COMPRO tres o cuatro vacas, recién paridas, que sean nuevas y no den menos de siete u ocho botellas de leche. J. Manuel Cruz G. Contabilidad del Ferrocarril al Pacífico

TENGO encargo de vender una magnífica casa de habitación por la mitad de su valor. ADRIANO ARIE.

PAPEL MARIPOSA, 500 pliegos vende la Mascota, al bajísimo precio de \$30.00 la resma.

Sombrerería LA IMPERIAL

de Federico Aymerich

Contiguo a la Botica Oriental

Se acaban de recibir sombreros finos de Monte Cristi, los que se ofrecen a su numerosa clientela a precios de actualidad.

También recibió cintas elásticas y lutos.

Vuelo notable

En noviembre de 1917 salió de Bulgaria un zepelín, montado por 22 hombres y con 22 toneladas de municiones, en dirección al Africa alemana. Al llegar la aeronave a Kartum (Sudán) recibió por radiografía la orden de retroceder, por haber caído prisioneras las tropas coloniales alemanas. Entonces el zepelín, sin aterrizar en parte alguna, viró en redondo y emprendió el vuelo al punto de partida. Los alemanes dicen que este dirigible hubiera podido realizar un viaje redondo desde Berlín a New-York y regresar de un solo vuelo. Dicen que se está construyendo un dirigible, capaz para 100 viajeros, que haría la travesía del Atlántico en 40 horas.

Azúcar y arroz de 1ª calidad en La India

Funeraria de Campos y Hermano

La Empresa de Funeraria de Manuel Campos y Hermano ofrece al público los servicios mejores y más elegantes. Consulte los precios de los servicios. Esta empresa es la preterida por las personas de buen gusto.

Perforados

Envíe sus trabajos de perforado a LA TIENDA AZUL, donde le serán hechos con más rapidez que en ninguna otra parte.



PLACAS PARA PUERTAS
FACSIMILES
TRAMAS ESPECIALES
PARA
ILUSTRACIONES Y PERIODICOS
TRABAJOS
EN COBRE-BRONCE Y ZINC

TALLER DE FOTOGRAFADO

ROBERTO MONTERO R.

Dr. Julio C. Ovares

Oficina 50 varas al O. del Hotel Francés

Horas de Consulta de 9 a 10 a.m. y de 1 a 3 p.m.

VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR. Uselos y quedará satisfecho de su compra. Al por mayor SAN JOSE. Frente al Royal Bank LIMON. Frente al mercado—GUILLELMO NIEHAUS.

Para fiestas cívicas y carnavales

Ofrecemos al por mayor confeti, boas, mariposas, serpentina y otras novedades. "LA INDIA"

A. Boletti Fait ARQUITECTO

Apertado 451

Ordenes en la tienda de don Max. Kepfer

Jabón de mani muy rendidor y muy barato en La India

GLAXO

LECHE MATERNIZADA Sustituye con éxito la leche de madre

Cría fuertes y sanos los niños PIDALO HOY MISMO Fabricantes: Joseph Nathan y Cº, Ltd. Londres Depósito: BOTICA ORIENTAL

Harina Selecta y Extra La mejor calidad Regada al país. SE VENDE EN "LA INDIA"

Nicolás F. Meza CIRUJANO DENTISTA

tiene su oficina, desde hace muchos años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

"Atención, Pueblo"

Toda persona elegante y de buen gusto manda a lavar y teñir sus sombreros donde Benito García, 200 varas al Sur de la Provedora. Es la casa más recomendada por su numerosa clientela.

Dirección por correo: Apartado 448.—San José.

RAFAEL MEZA N. CIRUJANO DENTISTA

Oficina 50 varas al E del Edificio de Correos Extracciones sin dolor



UNGÜENTO MENTOLADO DE DAVIS

(Marca de Fábrica)

Las hinchazones dolorosas de los músculos provienen con frecuencia de un esfuerzo pesado o extraordinario. Unas buenas fricciones de

Unguento Mentolado de Davis darán inmediato alivio. Preparado especialmente para usarse en casos de

Sarpullido, Escorzor,

Cortaduras, Arañazos, Quemaduras, etc.

El Mentol es el agente curativo más eficaz y el mejor refrescante para uso externo.

Muéstrase gratis con todos los vendedores o directamente con Davis & Lawrence Co., Nueva York.

Libros en blanco : Libretas Cuadernos : Tinta Pelikan

Y DEMAS

UTILES DE ESCRITORIO

EN LA

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

Doctor Constantino Herdocia Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos, garganta

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.

Oficina contiguo al Teatro Variedades

AVISO

A los Bancos y al Comercio en general

Tenemos conocimiento de que en esta plaza han circulado y probablemente están circulando, cheques como librados por nuestra Compañía, cargo The International Bank de New York, que son **FALSIFICADOS**; y por lo tanto, prevenimos a las personas que hagan operaciones bancarias, se abstengan de negociar aquellos cheques, letras de cambio, etc., etc., como provenientes de nuestra firma, sin identificar suficientemente a la persona tenedora.

Enrique Halphen & o. Inc.

DAVID.—República de Panamá

TIPOGRAFÍA DE SAN JOSÉ

Trabajos a precios económicos

LIBRERIA ESPAÑOLA

Imprenta, encuadernación y fábrica de sellos de hule

de

MARIA v. de LINES

Acabamos de recibir las últimas novelas publicadas en Madrid y Barcelona

EL AÑO EN LA MANO Almanaque Enciclopedia de la vida práctica para 1920. \$ 1.70 por correo.

ALMANAQUE BAILLY BAILLIERE o pequeña enciclopedia popular de la vida práctica para 1920. Por correo \$ 1.70.

Variado surtido en Almanagues de hoja diaria montados en Preciosos Cromos al más bajo precio.

Dr. Vicente Castro

Miembro de la Sociedad Alemana de Cirugía, especialista en las enfermedades del vientre.

De regreso de su viaje al exterior, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales.

Dispone de los conocimientos necesarios para hacer el diagnóstico microscópico del cáncer.

Oficina frente al Parque Central, contiguo al local de la Casa de Salud

GIRALT HERMANOS

IMPORTACION DIRECTA

La Feria o La Geisha

Servicio de Restaurant a todas horas. Conciertos por los mejores profesores.

tiene a la venta las famosas pastillas

COUGH DROPS especiales para la tos

Teléfonos 348-729

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la TINTORERIA PERALTA AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS tinte fino y firme

No tengo agencias VIENTE PERALTA FLO RES

El primer pensamiento al sufrir una contusión o torcedura o herida debería ser PAIN-KILLER de Perry Davis. Vendido por cerca de un siglo como linimento. Aplicado por medio de un vendaje húmedo, inmediatamente alivia, reduce la hinchazón y quita el dolor. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

Zarzaparrilla de Channing

Purifica la sangre. Usada con grandes resultados en las enfermedades provenientes de la pobreza o impureza de la sangre. Tales como Eczema, escrófula, erupciones de la piel, y otras enfermedades semejantes

De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

El primer pensamiento al sufrir una contusión o torcedura o herida debería ser PAIN-KILLER de Perry Davis. Vendido por cerca de un siglo como linimento. Aplicado por medio de un vendaje húmedo, inmediatamente alivia, reduce la hinchazón y quita el dolor. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

alivian y curan muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema desequilibrado. Las principales son:

Higado Torpe Bilirosis Estreñimiento

Pequeñas píldoras—Pequeñas dosis—Eficaces. De venta en todas las droguerías.

Muerte del Ex Magistrado Dr. Morales

El 6 del pasado diciembre falleció en la capital de El Salvador el Excelentísimo señor Dr. don Manuel I. Morales, Ministro Residente de aquella República ante el Gobierno de Honduras.

Fue el extinto persona de alta significación política y social. Hábil diplomático y acreditado juriscónsulto, desempeñó importantes misiones y ocupó elevados puestos, entre ellos, el de Magistrado de la Corte Suprema de Justicia Centroamericana.

El Gobierno de su patria decretó duelo nacional con motivo de tan sensible acontecimiento y mandó tributar honras fúnebres al distinguido difunto.

Trabajos de Imprenta baratos

En la imprenta donde se edita este diario se ejecuta toda clase de trabajos del ramo a precios económicos.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE